

España	1.50
Extranjero (Unión Postal)	2.00
Número suelto	5 cts
Id. atrasado	10 cts

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacinada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un optimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.
Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias

PALMA

Ayer por la mañana ocurrió una reyerta entre dos mujeres en la calle de Bosch, las cuales se dirigieron toda clase de insultos y atropellos.

Intervino la guardia municipal que puso fin a la contienda.

Por la policía fué anteanoche conducida al depósito de Capuchinos una mujer de vida airada por infringir las disposiciones dictadas por la autoridad gubernativa.

Anteanoche ocurrió un amago de incendio en una casa de la calle del Sindicato por haberse inflamado una luz de carburo.

Gracias a los prontos auxilios de los vecinos el hecho careció de importancia.

Un joven de unos diez y seis años que ayer tarde iba montado en una bicicleta por la calle, se cayó fracturándose un brazo.

Fué auxiliado por unos transeúntes y trasladado en un carruaje a su domicilio.

Siguen mejorando en el Hospital los dos obreros heridos en la desgracia ocurrida en la línea férrea de Palma-Soller y la mujer agredida días pasados en el Terreno.

La guardia civil del puesto de Inca ha denunciado a la autoridad respectiva a varios individuos por infracción de la ley de caza.

Ayer reinó un tiempo bochornoso, ayudando a hacer insostenible el calor la humedad reinante.

Nuestras calles y paseos parecían recién regados.

Anoche a las siete y tres cuartos llegó de su viaje alrededor de la isla el vapor Ciudad de Palma.

Ayer por la tarde a las cinco salió para Barcelona el vapor Isleno.

Su viaje obedecerá a que esta tarde debe salir de dicho punto en viaje de itinerario para Ibiza, en sustitución del vapor Lulio, que era el que debía efectuarlo.

Mañana llegará de Barcelona en su viaje de itinerario el vapor Lulio, en sustitución del Balear, que era el que debía llegar, motivado por que este último buque debe entrar en el dique de dicha ciudad condal, con objeto de limpiar fondos.

El paseo de Sagrera

Como recordarán nuestros lectores el Ayuntamiento elevó a la superioridad una instancia solicitando fuera declarado permanente el Paseo de Sagrera.

Ayer el Alcalde señor Alemany recibió un besalamano del Ministro de la Guerra señor Luque participándole que ha sido resuelta favorablemente la instancia de referencia con algunas prescripciones solicitadas por el señor Capitán General de estas islas.

Como el señor March se mostró partidario de la permanencia de dicho paseo hace creer que aquellas no serán obstáculo para que el Ayuntamiento se de por satisfecho de la resolución.

Pruebas de alumbrado por gas a presión

El sábado tuvieron lugar en la calle del Conquistador las pruebas de un nuevo sistema de alumbrado, consistente en lámparas incandescentes, de gas a presión, sistema adoptado en Londres y Berlín para sustituir con economía y mayor intensidad los arcos voltaicos.

La Economía noticiosa de esta nueva clase de alumbrado quiso introducirlo en Palma y a este landabie deseo obediéron las pruebas realizadas el sábado con una lámpara de 4.000 bujías.

El efecto fué magnífico. La calle resultaba alumbrada espléndidamente, con una luz fija, brillante sin los contrastes de luz y sombra del arco voltaico.

Para obtener esta luz se necesita una tubería espiral por la cual se manda el gas a presión que se logra mediante un pequeño aparato acoplado a un motor.

Ha sido tal la aceptación de esta nueva lámpara que Berlín tiene instaladas unas 3.000 y 80 kilómetros de tubería especial.

París también ha instalado estas lámparas, habiendo elegido por sus mayores ventajas las que fabrica la casa Graetz de Berlín a pesar de ser alemana, que son las lámparas que ha adquirido la Economía.

Todos los que presenciaron las pruebas quedaron encantados.

que lo adoptó con motivo de celebrarse las pruebas frente a nuestras oficinas.

El Presidente de la Comisión de alumbrado de nuestro Ayuntamiento señor Obrador felicitó a La Economía por los adelantos que introduce y también por el modo como cuida los servicios, prometiéndole estudiar un presupuesto para realizar unas pruebas más extensas en un paseo.

El Director de La Economía señor Binimelis agradeció las felicitaciones del señor Obrador y ofreció alumbrar el paseo del Borne como está los domingos y días festivos por el coste actual, dando diariamente la luz que hoy es solamente hebdomadaria.

El señor Sabater de la Comisión de alumbrado recogió el ofrecimiento que transmitió a sus compañeros de comisión.

Todos los asistentes felicitaron al señor Binimelis, a los señores de la Junta allí presentes y al alto empleado de la casa don Agustín Campins, por el excelente efecto de las pruebas de la lámpara a presión, uno de los muchos adelantos que ha introducido en Palma en su ramo de alumbrado, la sociedad La Economía.

De Sociedad

En el vapor Miramar, llegaron ayer de Barcelona, don Bartolomé Juliá, don Bartolomé Alcover, don Martín Pons y señores, don Luis Molina, don Ricardo Rovira, don Julio Torres y don Sebastian Pujol.

También llegó en dicho buque nuestro compañero de redacción don José M. Tous y Maroto.

El domingo por la mañana llegó de Barcelona el capitán general de Cataluña nuestro paisano don Valeriano Weyler.

Pasaron al muelle a esperar al Gobernador civil, el jefe del partido liberal don Bernardo Amer, don Luis Pascual, el diputado provincial don José Feliu y otros individuos del Comité del partido.

El general Weyler marchó al predio L'Avall del término de Manacor, de donde regresará hoy para marchar a San Roca.

El marqués de Tenerife permanecerá algunos días en esta isla.

Para Barcelona, salieron anoche en el vapor Rey Jaime I, don Enrique Balet, don Raul Aldebert, don Bernardo Deary y señores, don Carlos España, don José España, don J. Goenaga y don Miguel Ripoll.

También se embarcó en dicho buque el capitán de ingenieros don Miguel Domenge, con su distinguida señora.

Con motivo de celebrar su fiesta onomástica recibió ayer nuestro amigo el Delegado regio de Fomento don Bernardo Amer numerosas demostraciones de simpatía y consideración.

Para Marsella, salieron ayer en el vapor Mallorca, don Etienne Andonin, don Francisco Arbona y don Miguel Vives.

Para Mahón, salieron ayer tarde en el vapor Monte Toro, don Miguel Massanet, don Ramón Delaigina y señores, don Francisco F. Andreu, doña Margarita Moner y hermanas, don Sebastián Barbosa, don José Camps y señora y don Francisco Píris y señora.

Notas municipales

Durante la presente semana estará encargado del servicio de obras don Guillermo Dezcallar; del de Alumbrado don Bernardo Roca; del de Beneficencia y Fomento, don Rafael Ignacio Cortes; y del de Ensancho don Andrés Riera y del de Gobierno y Policía, don Pedro Ferrer.

Los asuntos puestos a la orden del día para ser discutidos en la sesión que debe celebrarse hoy el Ayuntamiento son, entre otros, los siguientes:

Oficio del "Fomento del Turismo" referente al estado del balance de gastos, festejos de la Semana Deportiva.

Instancia del fiscal don José Godoy pidiendo ser baja en el padrón de vecinos de esta ciudad, a causa de haber fijado su residencia en Madrid.

Oficio de la Comisión Provincial sobre reforma de la casa habitación del Conservatorio de Artes Industriales.

Siete dictámenes de la Comisión de obras para que se autoricen igual número de obras particulares.

Otros dos idem idem proponiendo se aprueban las liquidaciones de obras y empedrado de la calle San Felipe y las de la calle San Jaime y Plaza Palou y Coll.

Otro idem referente a una petición al Estado de la subvención para la habilitación del camino vecinal que desde el punto llamado la Punta enlaza los Ayuntamientos de Palma, Establiments y Puigpuent.

Otro idem proponiendo se desuelva la fianza constituida por don Mateo Carrió contratista de las obras de alcantarillado desde la calle del Obispo a la de Canals recibidas definitivamente.

Credito para sustituir una bomba de la fuente del Molinar.

Caso sospechoso en Palma

Mejoría del enfermo.—Análisis bacterioscópico.—Nada de cólera.—El Presidente de la Diputación.—El edificio de la Cuarentena.—Últimas noticias

Deseosos de poder ser los primeros en poder dar al público detalles minuciosos del estado del enfermo sospechoso Lorenzo Oliver y del curso de su enfermedad, procuramos durante el día de ayer visitar las autoridades y demas personas que pudieran informarnos del particular.

Podemos adelantar que el estado del Oliver a parte de la dolencia que desde hace tiempo va minando su cuerpo no puede ser más satisfactorio, lo que hace alejar toda sospecha de la enfermedad cólera.

En las primeras horas de la mañana de ayer el Inspector Provincial de Sanidad señor Lopez Comas y el Médico bacteriologo señor Sureda Blanes se trasladaron al Oratorio de Portals poniéndose el primero al habla con el joven médico encargado del enfermo señor Obrador.

Este les enteró que el estado de aquel era satisfactorio habiendo cesado casi por completo diarrea.

Confirmó que se trata de un enfermo de tuberculosis con lesiones pulmonares avanzadísimas.

El señor Obrador a indicación del señor Lopez Comas recogió con las precauciones debidas esputo y excrementos del enfermo que fueron examinados detenidamente al microscopio por el señor Sureda Blanes.

El análisis dió por resultado la no existencia del vibrión cólico, lo que hace que podamos asegurar, signo de una manera absoluta, pero si casi segura que el enfermo no padece el cólera.

El señor Lopez Comas trajo a Palma parte de los excrementos y esputos del enfermo para proceder al análisis completo.

A este objeto se reunió por la tarde en el Laboratorio Provincial con el médico señor Comas empezando estas las operaciones necesarias para el cultivo del microbio si existiera.

Hasta esta mañana no se conocerá el resultado absoluto.

Mas tarde hablamos con el señor Sureda Blanes quien nos confirmó las noticias del señor Comas, añadiéndonos que también había recogido esputos y excrementos procediendo en su laboratorio particular a los cultivos de los mismos.

El señor Sureda nos ha ofrecido facilitarnos una nota del resultado de sus estudios.

El señor Alcalde además de disponer del teléfono de Ca's Catalá para el servicio de comunicación ha dispuesto que el señor Obrador de dos partes diarios del curso del enfermo que la guardia municipal montada es la encargada de llevarlos a Palma.

En el de la mañana de ayer comunicaba el señor Obrador que el estado del enfermo era satisfactorio ganando los demás de completa salud.

El Presidente de la Diputación provincial señor Barceló que por haber salido a las doce de la tarde del sábado de Palma no había podido enterarse de las noticias que referentes al hecho empezaron a circular media hora después, al enterarse de ello por la información de LA ALMUDAINA regreso enseguida a Palma visitando inmediatamente al señor Gobernador con quien celebró una detenida conferencia.

En ella le reiteró los ofrecimientos de la Corporación que dirige poniendo a disposición un crédito ilimitado para atender a cuantos gastos sean precisos en el desgraciado caso de una invasión cólera.

Luego visitó los establecimientos de beneficencia y por más que es sabido que todos ellos se distinguen por el aseo é higiene que impera, reiteró a los directores de los mismos que estremen la vigilancia de todos los servicios, cuidando muy mucho de la salud de los asilados.

El señor Gobernador civil de la provincia ha premiado con 15 pesetas al individuo de la brigada sanitaria que acompañó al enfermo, en la chalana, a Portals y desembarcó a éste y su familia en hombros con agua hasta los muslos, dado lo difícil que era el desembarco por ellos mismo.

Ayer por la tarde quedaron definitivamente instalados los muebles, ropas y demás utensilios en el hospital de sospechosos construido en el edificio de la Cuarentena.

En la espaciosa sala destinada a Hospital se colocaron veinte camas con los colchones y sábanas correspondientes.

En uno de los lados de dicha sala y con sola comunicación con la misma se ha construido una dependencia rodeada de amplias estanterías que se han llenado de sábanas y mantas para el uso exclusivo de los enfermos.

La cisterna ha sido llenada de agua habiéndose montado además un completo botiquín.

El señor Gobernador nos manifestó que en adelante si desgraciadamente ocurriera otro caso sospechoso sería conducido a este nuevo local por reunir mayores facilidades para los servicios que el de Portals.

Convocados por el señor Alcalde se reunieron anoche bajo su presidencia los Médicos y los Inspectores Municipales.

Asistieron también a la reunión los Concejales señores Sampol y Ripoll, Rover y Sabater.

CUEVAS DELS HAMS.—MANACOR

Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—Ida y vuelta en un mismo día.—Carruajes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una a dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento

Almacenes MATAS

(C'AN PERICO)
Colón, 17, 19 y 21—Maura, 1, 3 y 7 y Jaime II, 68

Secciones agregadas a la casa
Sastrería, Camisería y Sombreros para Señora

Esta casa, a pesar de obsequiar con CUPONES a sus favorecedores, demostrará siempre ser la que vende más barato.

La fiesta de San Bernardo

La clásica romería de San Bernardo resultó tan solemne y concurrida como acostumbra estarlo todos los años.

Desde las primeras horas de la madrugada celebráronse Misas en aquel templo.

Una de las notas culminantes de la fiesta religiosa fué el estreno de una capilla estilo medioeval de la que es autor el pintor Don Pedro Llorens, la cual fué muy elogiada.

Las cercanías del monasterio estaban adornadas con mirtos y banderitas produciendo excelente golpe de vista.

Abundaban los puestos de refrescos, como también para la venta de chucherías y fruta.

Esta se vendía a buen precio, pues las clásicas codonyes se pagaban a 8 y 10 reales docena.

La aglomeración, singularmente por la tarde, fué grande.

Los carruajes de alquiler eran tomados como por asalto.

La Banda Municipal situada en un catafalco levantado al efecto, contribuyó a la mayor lucidez de la fiesta ejecutando lo más selecto de su repertorio.

Las huelgas

La de Zapateros
Anteanoche se reunieron de nuevo los obreros zapateros en el local «Centro de Unión Republicana» para ocuparse de la cuestión con el señor Bestard.

Se dió cuenta de la última comunicación que el gremio patronal les dirigió explicando los acuerdos anteriores.

Entonces el compañero Vicente Paul dijo que a su entender el señor Bestard no ha podido probar que no hubiese faltado al contrato y que los demás patronos con la comunicación solo han buscado embucarlos, añadiendo que todos le merecían el mismo concepto que aquel.

El compañero Bisbal dió cuenta de su intervención para resolver la huelga sin poderlo conseguir.

Se acordó contestar al gremio patronal diciendo que no aceptaban la interpretación dada a las bases 1.ª, 2.ª y 5.ª.

El Presidente dió cuenta de los incidentes ocurridos entre el señor Bestard y los obreros, añadiendo que la culpa de que no esta solucionado el conflicto lo tiene el señor Bestard por no haber querido admitir a un obrero.

El compañero Paul propuso que se acordase que el gremio aprobará la nueva huelga para que los huelguistas fueran socorridos y no tuviesen que ir al taller del señor Bestard y de este modo éste tendría que cerrarlo.

El compañero Payeras propuso que a los huelguistas se les abonara el mismo jornal que ganaban trabajando y que se declarase «boicotaje» al señor Bestard.

El compañero Paul propuso que si el señor Bestard antes del jueves no había admitido a todos los obreros el gremio acordase declararse en huelga general.

Se discutió ampliamente sobre el particular y a propuesta del compañero Bisbal se acordó obligar al señor Bestard a despedir a un obrero esquirol que tiene y que admita a todos los operarios que tenia antes sin que pueda despedir a ninguno sin un motivo justificado.

La proposición quedó aceptada por unanimidad.

El Carbunco en Mahón

El Inspector provincial de higiene pecuaria señor Bosch recibió una comunicación del Subdelegado de veterinaria de Mahón dándole cuenta haber aparecido la enfermedad del Carbunco en el ganado solipedo del predio «Son Anglada Vell», del término municipal de Ciudadela.

Actualmente existen dos atacados habiendo fallecido una cabeza de ganado mular.

El señor Bosch ha dado las ordenes oportunas al Subdelegado de Veterinaria Municipal para que adopten todas aquellas medidas de desinfección y aislamiento para evitar la propagación de la enfermedad.

Ayer mismo telegrafio a Madrid solicitando el envío de suero anticarbunco.

CULTOS

Para hoy
Jubilco de Cuarenta Horas
Concluyen en Santa Fé dedicadas a S. Joaquín: Exposición a las seis de la mañana y al anochecer Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Para mañana
Jubilco de Cuarenta Horas
Empezaran en Santa Fé dedicadas a San Joaquín: Exposición a las seis de la mañana, y al anochecer Rosario, Trisago cantado, Te Deum y reserva de S. D. M.

Visita a la Corte de María
A Nuestra Señora de la Cueva Santa, en Santa Clara.

SIRVIENTA

Que sepa algo de cocina y que tenga de 35 a 45 años, se desea una para vivir con una familia mallorquina en París.

Las que lo soliciten pueden presentarse el lunes próximo a la calle de Reus (casa nueva 2.º izquierdo) y allí les darán cuenta del salario y demás detalles.

APRENDIZ para el despacho de [Merceder], se necesita, ganando enseguida. Es indispensable que sepa leer y escribir. Jaime II núm 1

MUEBLES Se venden de comedor y de cuarto dormitorio. Informar en «Cava Anunciadora», Palacio, 8.

TELEGRAMAS

LAS HUELGAS EN INGLATERRA

Madrid 19 á las 24

El Parlamento inglés y la huelga
En vista de la importancia de las huelgas que agitan á Inglaterra, el Parlamento ha acordado prorrogar sus sesiones por si conviene que intervenga para el trascendental conflicto.

Concesiones á los no huelguistas
Las empresas ferroviarias de Inglaterra conceden un tanto por ciento de sus entradas á los obreros que no se han declarado en huelga.

Muchos viajeros que tienen precisión de utilizar los trenes han abierto listas de donativos para obsequiar á los empleados que continúan en sus puestos.

Buques que no pueden descargar
Un telegrama del Cónsul de España en Cardiff, dice que á consecuencia de la huelga de los ferroviarios están paralizados los trabajos del puerto, siendo imposible la carga de buques, entre los cuales se encuentran seis españoles.

La huelga de Londres empeora.
La huelga se extiende.—Sin alumbrado.—Los trenes suspendidos.—Establecimientos cerrados.—Negocios paralizados

Telegramas recibidos de Londres dicen que al parecer la huelga ha empeorado.

Comisionados de patronos y obreros celebraron varias reuniones sin resultado.

Se teme que la huelga se extienda á las provincias y al resto de la capital.

La estación Marlebois se halla á oscuras. Durante la noche no salió ningún tren de dicha estación.

El Metropolitano funciona sumamente desorganizado con gran quebranto de miles de individuos que viven en los alrededores de Londres y necesitan ese sistema de locomoción.

En Liverpool la población esta casi sin alumbrar. Las estaciones y los cafés están cerrados, los tranvías han suspendido la circulación y los negocios mercantiles están paralizados.

Nota oficiosa sobre la huelga.—Esta no es general

Telegrafían de Londres que el Ministerio de Negocios públicos ha publicado una nota oficiosa declarando que las dos terceras partes de los ferroviarios continúan trabajando, y que la perturbación que se nota es á causa de la huelga, la cual es inmensa, pero no general.

En Birkenhead las tropas dispersaron al populacho con las bayonetas.

Madrid 20 á las 18

Huelga terminada
Dicen de Londres que ha terminado la huelga de ferroviarios reanudándose el tráfico en toda la nación.

Se ignoran todavía los detalles del arreglo, que es de trascendencia suma.

Población á oscuras.—Falta de viveres.—Epidemia por suciedad.—Pasajeros estacionados

Comunican de Liverpool que la población ha quedado á oscuras y aislada del resto del país con motivo de la huelga de ferroviarios quedando viveres para pocos días, pues no llegan los trenes.

En los Docks hay almacenadas mercancías por valor de diez millones de francos.

Los hoteles están atestados de viajeros que no pueden salir, esperando embarcar para los Estados Unidos y el Canadá.

No ha podido zarpar ningún trasatlántico.

Fondeó el «Britania», quedando á bordo los pasajeros por falta de alojamiento.

Por las calles se siente un olor insoportable á causa de la acumulación de la basura desarrollándose gran mortandad de niños.

En el Distrito de Ruabon saltaron los huelguistas la garita del guardagujas; desnudaronlo por completo y le pintaron de rojo, llevándose las ropas y dejándolo encerrado.

Obreros revolucionados.—Obreros contra los huelguistas

En la Estación de Willems han ocurrido graves desórdenes promovidos por los obreros de las alfere-

rias de Staffordshire, estando furiosos por tener que ir andando hasta el sitio del trabajo, por la huelga de los empleados de ferrocarriles.

Atacaron á los huelguistas empleando martillos, palas, picas y palos, habiendo muchos heridos y varios graves, para vengarse del paro forzoso á que les someten los huelguistas con la no circulación de trenes.

Se hallan paralizados forzosamente 200.000 obreros de las fábricas de acero en el país de Gales, por falta de combustibles.

En las fábricas de tejidos de Manchester continuaron trabajando.

LA QUESTION FRANCO-ALEMANA

Madrid 19 á las 24

Baja de valores.—Conflicto internacional.—Lo que dice «La Epoca»

Las Bolsas de Madrid y París han sufrido una baja en la cotización de los valores públicos á causa de la gravedad de la situación internacional, motivada por la actitud que mantienen Francia y Alemania.

«La Epoca» dice que las circunstancias en que se encuentra Europa actualmente son verdaderamente graves.

A pesar de la gravedad de la situación se mantiene la esperanza de que la enormidad del conflicto que se produciría, es garantía de la paz internacional.

Los partidarios de la intransigencia en Alemania

Los rumores de que estalle un conflicto armado entre Francia y Alemania mantienen latentes la actitud del partido conservador partidario de mantener firmes las pretensiones frente á Francia y el haberse sumado á esta actitud los nacionalistas liberales que son ahora furiosos pangermanistas.

POLITICA

Madrid 19 á las 24

Luque y García Prieto

El ministro de la Guerra general Luque ha pasado el día en la finca «El Plantío» en donde pasa una temporada el ministro de Estado Marqués de Alhucemas.

Santamaría renuncia al cargo de Delegado

Don Vicente Santamaría de Paredes, catedrático de Derecho político en la Universidad Central, ha renunciado al cargo de Delegado del Gobierno de España en el Congreso de Sociología que se celebrará en Roma.

Regreso de Natalio Rivas

Ha regresado de Suiza, en donde ha pasado una temporada, el Subsecretario de Instrucción don Natalio Rivas.

Primo de Rivera niega haber hecho declaraciones

Un periódico ha atribuido determinadas declaraciones al general Primo de Rivera, sobre el estado del Ejército francés.

El general Primo de Rivera al enterarse de lo dicho por el periódico, ha escrito una carta al ministro de la Guerra general Luque, negando los conceptos que se le atribuyen.

Los periódicos habían dicho que el Marqués de Estella, se había lamentado de la indisciplina de varias guarniciones portuguesas, añadiendo que vio en París el entierro del ministro de la Guerra, que fué víctima de la aviación. Las tropas cubrían la carrera. Cuando el cadáver era llevado al cementerio comenzó á llover y de la fuerza formada vió á los oficiales mantenerse á pie firme y romper las filas á los soldados en desbandada para guarecerse en tiendas y portales. Dadas las circunstancias que nos rodean, añadiendo que el marqués de Estella consideraba absolutamente preciso en España poner á salvo de la aschana y de la predicación la disciplina en el ejército.

Visita á García Prieto.—Este se ocupa de los asuntos internacionales

El Subsecretario interino del ministerio de Estado señor Heredia, irá uno de estos días á saludar al señor García Prieto en su finca «El Plantío».

El señor García Prieto aunque disfruta de licencia se comunica diariamente con San Sebastián y está al corriente de todos los asuntos internacionales.

Uno de estos días el ministro de Estado marchará á Madrid.

Madrid 20 á las 18

La cesión de la Guinea española á Alemania es un absurdo

El ministro de la Gobernación, señor Barroso, confirió con el señor Canalejas.

Este le dijo que la noticia que han publicado los periódicos extranjeros y acogió «El Imparcial» de que cedíamos á Alemania la Guinea española es completamente absurda.

Según los antecedentes adquiridos la noticia la publicó un periódico americano hablando de la probabilidad de que quizás conviniera á los intereses de España ceder la Guinea española á cambio de otras compensaciones, otro periódico extranjero la acogió y la comentó y el grupo colonial francés, sin deuda por conveniencia, la lanzó como cosa acordada.

Por lo mismo no ha habido nada sobre tal cosa.

Excursión del Rey.—Regreso de la Reina

El señor Barroso nos dijo á los periodistas que el Rey ha sido aclamado en Biarritz en su excursión que hizo anteaer.

Nos añadió que S. M. la Reina vendrá á España procedente de Inglaterra en el yate «Giralda» dentro de cuatro días.

LA QUESTION DE MARRUECOS

Madrid 19 á las 24

El general Braulieres visita los aduanares

Telegrafían de Tánger, que noticias recibidas de Rabat dicen que el general Braulieres, con tres Compañías de Infantería y fuerzas de Caballería y Artillería, recorrió todos los aduanares de la tribu Ulad Ali, siendo bien recibido por los kabilenos.

Pidiendo perdón al general Moinier

Dicen de Tánger que el general Moinier con varias secciones pertenecientes á las columnas de Dabier y Ditta, acampó en Sidi el Arba, cuyo Kaid le demandó perdón.

También otros moros prestigiosos prestaron sumisión al general francés.

Se redobla la vigilancia.—Ofreciendo un premio

Dicen de Marrakesh que á consecuencia de los sucesos desarrollados recientemente se ha redoblado la vigilancia, habiéndose establecido patrullas de caballería.

Además se ha ofrecido un premio de 100 duros al que descubra á los autores del robo y asesinato de un judío ocurrido días pasados.

Lenidad en el servicio sanitario

Telegrafían de Tánger que en aquella población circulan protestas que se cubren rápidamente de firmas contra de la lenidad en el servicio sanitario del Puerto con los buques procedentes de Marsella y de otros puntos infestados por el cólera.

El servicio del puerto está á cargo de los franceses y á esto atribuye la lenidad con los buques procedentes especialmente de Marsella.

Las listas se entregarán á los representantes diplomáticos de las potencias.

Madrid 20 á las 2

Un telegrama de «La Epoca».—Visitas misteriosas.—Reserva.—«Propaganda contra España»

El periódico de Madrid «La Epoca» publica un telegrama de las Palmas (Canarias) en el que se dice que la opinión se preocupa de la frecuencia con que algunos agentes extranjeros emprenden excursiones desde allí á Iñi y demás puntos vecinos.

El objeto de dichas expediciones, añade el telegrama, no ha podido averiguarse, pues los marineros que las conducen muestran muy reservados.

Dícese que los expedicionarios aseguraban á los indígenas que España nada haría allí y que durante la visita que recientemente hizo el cónsul español de Mogador les engañó con falsas promesas.

Los expedicionarios ofrecen facilidades á los indígenas para la adquisición de artículos, incluso de cartuchos.

Las autoridades están practicando gestiones encaminadas al esclarecimiento de los hechos.

Reunión de kabilas.—Opiniones encontradas

Telegramas de Tánger dan cuenta de que en Mogador se reúnen frecuentemente las kabilas vecinas para tratar de las relaciones que deben mantener con los europeos.

Añaden los telegramas que el bajá Bachir de Sbinia, retribuido por Gumluin se ha interesado para que el comercio de aquella región siga haciéndose por la vía Sur de Mogador y á fin de cobrar los peajes pretende que el país debe continuar cerrado á la comunicación directa con los extranjeros.

Los demás Kaides se hallan divididos unos se hallan dispuestos á acoger á los traficantes extranjeros; otros, en cambio muéstranse partidarios de pedir á España que se establezcan definitivamente en la región.

El día 16 habían vuelto á reunirse en el Zoco el Jenis para tratar del asunto.

Casas saqueadas.—Incidente terminado

Dicen de Alhucemas que los moros del interior capitaneados por el Larbi, han saqueado é incendiado varias casas de la kabila de Bocoia.

Sus moradores protegidos por los españoles refugiaronse en aquella plaza.

El comandante de la misma llamó al Larbi.

A consecuencia de la conferencia ha terminado el incidente regresando los kabilenos al campo.

Madrid 20 á las 18

Lucha entre kabilas

La lucha que sostienen las kabilas fronterizas á Alhucemas se cree que se terminará mediante las indicaciones de España.

DECLARACIONES DEL MINISTRO DE MARINA

Madrid 20 á las 24

Regreso del señor Pidal.—Conferencia.—El Champagne de honor.—La cuestión del «Numancia».—El envío de buques á Canarias y Baleares.—Reformas en los servicios.—Nuevos proyectos.—Propósitos del ministro

El ministro de Marina señor Pidal inmediatamente de llegar marchó á su despacho oficial comenzando los trabajos.

Conferencia extensamente con el coronel de artillería de la Armada, señor Gonzalez Montero, que ha regresado de su viaje á Inglaterra, Alemania y Austria, donde ha estudiado la artillería de la armada especialmente las pólvoras que emplearán los nuevos buques de la escuadra.

Después ha celebrado un largo interviu con los periodistas declarando que su viaje á Madrid es debido á la precisión de celebrar la anterior conferencia, de la que nada dijo.

Nada nuevo ocurre, ha dicho, pues de mi entrevista con S. M. el Rey nada puedo añadir puesto que todo es conocido.

Durante el Champagne de honor que ofrecieron los marineros del «Reina Regente» á Don Alfonso, fué aclamado sin cesar quedando bien patente la confraternidad del Monarca y su angustia Madre la Reina Cristina con los oficiales y soldados.

Nada nuevo, ha dicho, se ha averiguado del asunto del «Numancia» después de las cartas que se encontraron en los demás buques, todas ellas incontestadas, o cual demuestra la carencia de ramificaciones.

El envío de barcos de guerra á Canarias y Baleares, á afirmado que no implica la existencia de conflicto internacional alguno, pues en caso de que lo hubiera nada nos afectaría á nosotros.

El envío de barcos es porque deseo que viajen y se ejerciten evitando que se estropeen sin moverse de los apostaderos.

El nuevo cañonero «Recalde» marchará á vigilar las costas de Marruecos.

Ha dicho que sustituirá los barcos del tipo de «María de Molina», á los cuales se les cambiarán las máquinas que se encuentran deterioradas.

Nada puedo concretar sobre mi viaje, pero probablemente marcharé enseguida á San Sebastián á acompañar á S. M. el Rey á las Regatas que han de celebrarse en Bilbao.

Me propongo, ha dicho, visitar

el apostadero y el Arsenal del Ferrol, si bien no puedo precisar la fecha en que lo verificaré.

El «Giralda» marcha hoy á Inglaterra escoltado por el crucero «Reina Regente» al objeto de recoger á la Reina doña Victoria que regresará por mar á España.

Es cierto, ha añadido, que propuse á S. M. el Rey la construcción de un nuevo yate regio, contestándome que la nación está ahora más necesitada de buques de guerra que de recreo, y en su consecuencia desistí.

Tengo varios proyectos, ha dicho, que en mi concepto son beneficiosos para la Armada, entre ellos uno relativo á la reforma de la plantilla, al igual que se ha hecho con el ejército.

Dicho proyecto está á informe de la Comisión y aunque se dice que los conservadores se oponen yo estoy dispuesto á llevarlo adelante.

La nueva escuadra necesitará más personal que se uniformará con arreglo á los nuevos servicios.

Reformaré, ha añadido, las escuelas de guardias marinas y el régimen interior de los barcos.

Iré además desarrollando otros proyectos que reclama la Marina.

Conferenciaré con el ministro de la Guerra acerca del relevo de ciertas fuerzas de guarnición en Larache que precisa sustituir por cumplidas.

NOTICIAS SUELTAS

Madrid 19 á las 24

Nuevo General de los Mercedarios

Ha sido elegido General de la Orden de los Mercedarios, el P. Mariano Ricala.

Este es español y hasta ahora ha sido Provincial de dicha orden en Aragon.

Las huelgas continúan igual.—Reparto de socorros.—Actitud de los patronos.

Sigue igual la huelga que sostienen los pintores de esta Corte.

Después de dos semanas de huelga hoy se repartirán socorros á los huelguistas.

Los patronos pintores se mantienen unidos defendiendo el *lok kant*. También sigue igual la huelga de fundidores.

Los huelguistas perciben hoy la segunda semana de socorros.

Igualmente continúa la huelga de constructores de carros.

Las maniobras alemanas.

Dicen de Berlín que el Kaiser ha invitado particularmente al General Rasmus segundo jefe del Estado Mayor Central, para asistir á las próximas maniobras que tendrán lugar en Alemania.

Nueva ley de importación.

Telegrafían de Constantinopla que la Asamblea Constituyente ha aprobado una ley declarando libre la importación.

Ley de importación libre de aceite en Portugal.

Comunican de Lisboa que la Asamblea Constituyente ha aprobado una ley declarando libre la importación del aceite durante el plazo que finalizará el 10 de Septiembre.

Esta medida obedece á que se abarate tan importante artículo que á consecuencia del margen protector escaseaba y además se vendría á precios muy caros.

Conferencia de Lacierva

Dicen de Murcia que á primeros del mes próximo irá allí á dar una conferencia el exministro de la Gobernación Sr. Lacierva.

Cólera en Viena y Constantinopla.

Comunican de Viena que una mujer atacada de cólera ha fallecido.

Dicen de Constantinopla que el cólera aumenta en aquella capital pero disminuye en el resto del Imperio turco.

Thullier herido en la nariz.

El actor Sr. Thullier herido á consecuencia del accidente automovilístico se ha agravado algo en sus heridas: tiene fracturado el vomer.

Escuadra turca á Creta.

El gobierno turco ha acordado enviar á Creta toda una escuadra para sofocar cualquier intento.

Madrid 20 á las 18

Huelga solucionada.

Tralados de capitanes de Caballería.

Aprobando el presupuesto de 2000 pesetas para escuelas prácticas de ingenieros de Palma.

La «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica el Reglamento de pesca con almadraza. Publica además el pliego de condiciones y cartel de subasta que se celebrará en Tánger para la construcción de la estación sanitaria.

El cólera

Se ha desarrollado el cólera en Regio di Calabria, Siracusa, Venecia y Roma.

Protesta de la Asociación de la Prensa contra un teniente de seguridad

La Asociación de la prensa de Gijón, ha dirigido un telegrama al ministro de la Gobernación, señor Barroso, protestando contra el teniente de Seguridad que pretendía detener á un periodista autor de un suelto que no era nada pecaminoso.

El señor Barroso ha telegrafiado al Gobernador ordenándole que se entere de este asunto y si el teniente de Seguridad se extralimitó, que se le instruya expediente.

NOTICIAS DE BARCELONA

Barcelona 20 á las 21'00

Explosión de un petardo de pirotécnia.—Sin importancia

Esta mañana estalló un pequeño petardo de pirotécnia en la calle de los Condes de Barcelona, junto á la puerta de la iglesia de Santa Clara.

Audió la policía hallando otro petardo igual al que había explotado.

Como á dicha hora la calle estaba desierta la explosión no produjo ninguna alarma.

El hecho carece de importancia.

Cumplimentando á Portela

El Gobernador de esta provincia, señor Portela, ha recibido hoy la visita del Director general de la Guardia civil, general Martitegui, que sale mañana para Gerona con el fin de revistar las fuerzas de la Benemerita allí estacionadas.

También ha recibido el señor Gobernador la visita del señor Obispo de Urgel.

Herbaristería destruida por un incendio

Esta mañana se declaró un incendio en una herbaristería situada en el número 30 de la calle de San Ramón.

El incendio fué debido á una explosión de gas.

En breves momentos toda la tienda quedó destruida.

La dueña llamada Felisa Grau, de 75 años de edad, fué salvada por dos transeuntes los cuales sufrieron quemaduras.

Audieron los bomberos quienes durante hora y media trabajaron con ardimiento para evitar que el fuego se propagara á los pisos.

Fuerte marejada.—En los baños.—Contusos.—Heridos

Hoy ha reinado en estas aguas fuerte marejada de Levante.

En los baños era numerosa la concurrencia, ocasionando el oleaje muchos revolones de los que resultaron algunos contusos.

Esta tarde en los baños de San Miguel un individuo llamado Vicente Calatayud de 46 años, fué arrollado por una ola que lo lanzó contra el montante de hierro, resultando con un brazo fracturado.

Un niño de 14 años que se bañaba en la sección marítima fué igualmente lanzado por las olas contra el montante de hierro, sufriendo una herida de gravedad en la cabeza.

Niño ahogado

Un niño de corta edad que al año checer estaba bañándose en el riachuelo del Bogotell tuvo la desgracia de ahogarse.

El cadáver no ha podido ser identificado.

Inauguración de un casino radical.—Mifias

Anoche tuvo lugar la inauguración de un casino radical establecido en la calle de Santa Madrona.

Hoy se han celebrado mitins también de carácter radical en Sabadell y en Mataró.

La concurrencia ha sido poco numerosa no registrándose ningún incidente desagradable.

De Villafranca.—Las huelgas.—Negociaciones rotas

Comunican de Villafranca que después de haber demostrado los obreros tendencia á transigir presentáronse al Alcalde de dicha población manifestándole que quedaban rotas las negociaciones.

Según se afirma débese el cambio á la presión ejercida por algunos agitadores profesionales.

CORRESPONSAL

Por exceso de original dejamos de publicar crecido número de telegramas.

Tip-lit. Amegual y Muntaner.